

Est-ce donc, en effet, une petite merveille que l'homme déchu soit ainsi protégé dans sa faiblesse ? Esprits de lumière et de force, esprits de charité sortis du cœur de Dieu, nos anges abritent de leurs ailes puissantes et notre âme rachetée par le sang d'un Dieu, et notre corps l'enveloppe et l'instrument de cette âme immortelle comme eux. C'est l'enseignement de la Sainte Ecriture. Un ange montre dans le désert à Agar explorée une source pour désaltérer son Ismaël qui se mourait de soif ; un ange protège la valeureuse Judith dans son entreprise hardie ; ce sont des anges qui protègent Judas Machabée au milieu de ses ennemis ; c'est encore un ange qui délivra saint Pierre de la prison où il gémissait. " Ce sont les anges gardiens, dit saint Bernard, qui préservent les jeunes enfants de mille dangers et qui les soutiennent dans leurs chutes." Nous lisons aussi dans la vie de saint Camille de Lellis que son ange gardien lui sauva la vie dans un voyage. Et qui peut ignorer la touchante histoire du jeune Tobie ?

Mais c'est notre âme qui fait le principal objet de l'amour et des soins de notre ange. " Mon Dieu, dit Daniel, a envoyé son ange qui a fermé la gueule des lions, et ils ne m'ont fait aucun mal." Ces lions, ce sont les démons acharnés à notre perte. Il réprime sans cesse leur audace, prévient ou pare leurs coups et détruit leur ouvrage ; c'est ainsi qu'il nous facilite la voie du salut et de la perfection. L'esprit de ténèbres fait miroiter à nos yeux le faux éclat des biens de ce monde ; l'ange de lumière nous en montre la tromperie, nous en détache et nous attire au bien solide. L'esprit mauvais s'efforce de jeter l'âme pieuse dans la tristesse et le découragement ; le bon esprit la console, l'encourage et la fortifie. Le démon n'épargne rien pour garder le pécheur sous sa loi : il présente à son imagination et à son cœur tout ce qui peut flatter ses passions mauvaises ; le bon ange frappe à coups redoublés à la porte de la conscience et réveille la raison endormie pour la mettre en face de ses hontes. L'esprit de Satan détourne de la prière et de la